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持续上调中国经济增长预
期、大量增持中国境内股票债券、
看好中国经济发展趋势……在诸
多外资金融机构眼中，当前世界
经济面临复杂挑战，中国经济是
为数不多提振全球预期的积极因
素，是推动全球经济增长的“关键
推动力”。

关键词一：“上调”

日前，国际货币基金组织
（IMF）发布《世界经济展望报告》
更新内容，大幅上调今年中国经
济增长预期至5.2%。

不只是 IMF，大型国际金融
机构也纷纷上调2023年中国经济
增长预期：摩根士丹利从 5%上调
至 5.7%，高盛集团从 4.5%上调至
5.5% ，野村证券从 4.8% 上调至
5.3%。摩根大通、瑞银集团、德意
志银行等同样都上调了对中国经
济的预期。

上调中国经济增长预期，是
外资金融机构对中国经济信心最
直白的表现。

相比之下，国际金融市场各
方对2023年的全球经济前景展望

却没有如此乐观：IMF 预计 2023
年全球经济增速为 2.9%；联合国
日前发布的《2023 年世界经济形
势与展望》预测为 1.9%。世界银
行更是预计2023年全球经济增速
放缓至1.7%。

“今年中国经济复苏可能是
对全球经济衰退风险的主要对
冲。”花旗中国首席经济学家余向
荣说。

其实，在新冠疫情全球蔓延
的三年间，中国作为世界第二大
经济体，始终是世界经济增长的
主要力量：2020年，中国成为全球
率先实现经济正增长的主要经济
体；2021 年，中国经济规模突破
110万亿元，占当年世界经济比重
达到 18.5%，两年平均增长 5.1%；
2022 年，中国经济克服重重困难
实现同比增长 3%，快于多数主要
经济体。

现在，中国经济再次被寄予
厚望。“中国是全球唯一有望在明
年（2023 年）实 现 企 业 利 润 和
GDP体面增长的主要经济体。这
对全球经济来说是个好消息。就
在美欧经济放缓之际，它提高了

世界经济避免衰退的可能性。”国
际知名财经刊物《巴伦周刊》于去
年12月在其网站上如此写道。

关键词二：“增持”

今年 1 月，北向资金在沪深
交易所累计净买入 1412.9亿元人
民币，净买入量超过了 2022 年全
年规模。同期，明晟（MSCI）中国
指数上涨近 12%，连续三个月累
计涨幅超过40%。

增持中国有价证券，成为当
下外资金融机构对中国经济前景
展望最直接的表达。

在过去三年间，外资金融机
构始终高度关注中国市场。2020
年，外资总体净增持国内股票和
债券超过 2000 亿美元；2021 年
末，境外投资者持有境内上市股
票和债券的总市值累计达 12984
亿美元，较2020年末增长23%。

尽管在 2022 年下半年，全球
金融市场大幅震荡，导致资金大
规模从欧洲、亚洲、南美等地流
出，但如今，外资金融机构普遍认
为，那些对他们造成巨大压力的
因素正在不断减少，这进一步刺

激他们对中国金融市场的投资。
美国银行将中国股市转入

“战术性增持”；摩根士丹利看好
中国股市，“建议利用目前的机会
逢低买入”；高盛股票策略团队已
于近两月连续上调 2023 年 MSCI
中国指数盈利增长的预期，由 8%
最终上调至17%……

根据国家外汇管理局统计，
2022 年 12 月，境外投资者净增持
境内债券和股票分别为73亿美元
和 84 亿美元。2023 年 1 月上半
月，外资净买入境内股票债券合
计约126亿美元。

关键词三：“看好”

外资金融机构看好中国经
济，不只是因为中国经济的恢复
性增长，更是因为中国经济展现
出的韧性与实力，以及未来蕴含
的潜力。

看好中国经济在于中国经
济长期向好的发展趋势。“中国
正在从追求高速增长转向追求
高质量发展，更加注重经济增长
的品质。”高盛集团总裁兼首席
运营官温泽恩去年 12 月表示，

“高盛始终是中国市场的重仓投
资者，未来也会继续重仓投资中
国，我们非常看好中国未来的发
展前景。”

看好中国经济还在于中国
持续扩大金融开放。“中国坚定
不移推进高质量发展，深化改革
开放，特别是在更高水平基础上
持续推动金融开放，这为外资金
融 机 构 提 供 了 巨 大 的 发 展 机
遇。”渣打银行（中国）总裁、行长
兼副董事长张晓蕾介绍，特别是
过去三年，渣打中国依托中国的
发展和开放机遇，业绩实现持续
稳健增长，并在多个业务板块取
得突破性增长。

看好中国经济还在于中国经
济未来的美好蓝图。德意志银行
大中华区宏观策略主管刘立男提
到，中共二十大报告里提出加快
建设数字中国。“未来十年间，中
国将继续遵循以创新驱动经济的
高质量发展，数字化转型也仍将
是促进中国经济增长的强大引
擎。”刘立男说。(记者刘开雄、
李延霞、吴雨、有之炘）

新华社北京2月2日电

上调·增持·看好
——三个关键词解读外资金融机构缘何看好中国经济

2月 2日上午，全球最大的小
商品集散中心——义乌中国小商
品城迎来了农历兔年的首个营业
日，7.5万个市场商户已做好充分
准备，“火力全开”喜迎全球客商
的到来。

这是被称为“世界超市”的义
乌中国小商品城在中国疫情防控
进入新阶段后的首个市场开市
日。记者看到各区商户贴春联、
挂花灯、上新品，面貌一新迎开
市，而操着不同口音的采购商，往
来于各家商户，他们抱着同样的
想法——抢商机、谈合作。

来自印度的客商拉贾顾不上
看开市的舞龙表演就早早入场，直
奔义乌国际商贸城一区的玩具市
场。在晶荣玩具商铺，他看中了一

款熊猫玩偶和一款可以变装的小
熊玩具，这两款新品采用了新型毛
绒布料，手感亲肤，水洗不易变形，
果冻色系也很受市场欢迎。拉贾
立即下了 20 万元订单，并和老板
陆庆荣约好过几天再来。

“开市第一天，我的行程满
满，很多新款等着我去发现！”拉
贾今年1月中旬刚到义乌，这是他
疫情后首次到中国，这次计划采
购玩具、文具和仿真花等产品。
据悉，在高峰期印度常驻义乌的
外商达2000多人。

“年前我已经采购了一个集
装箱的布料回国，今年希望在义
乌的采购业务能够翻番。”来自尼
泊尔的外商王子对2023年充满期
待。“义乌是难以替代的，尼泊尔

国内所需的各式商品在义乌可以
‘一站式’购买、拼柜发货，6 至 8
天就能运到尼泊尔，十分便捷高
效。”王子说。

接待完一波采购商，好不容
易抽空喝口水的晶荣玩具商铺负
责人陆庆荣告诉记者，接到的订
单已经排到了五六月份，预计今
年销售额比前两年要增长 30%。
为此企业着重做两件事，一是加
强创新研发，每周推出至少 10 款
新品；二是增加生产线，预计新增
产能 50%。“采购商、订单都来了，
我们对今年的生意非常有信心！”
陆庆荣说。

位于义乌北苑街道的宝娜
斯集团车间里机声隆隆。“这两
年‘光腿神器’很受欢迎，我们与

设备厂商联合研发了一次成型
工艺，更加美观舒适。”集团总裁
黄祖群介绍，疫情期间，宝娜斯
加强了研发投入和车间的数字
化改造，通过加大新品投放和提
质增效来提升市场竞争力，这三
年的增长率一直保持在 10%左
右。

为帮助企业抢抓机遇，义乌
市场运营涉及的产业链各种配套
服务，如物流、快递、电商等行业
早已率先启动。

“义新欧”中欧班列春节假期
不停运，预计整个春节期间发车
60列。“春节假期通过班列顺利发
运了日用百货、机械设备、布料等
货物，我们解了燃眉之急。”义乌
市远景供应链管理有限公司相关

负责人说。
1 月 31 日 16 时许，一架来自

四川省巴中市恩阳机场的“复工
专机”在浙江金华义乌机场顺利
落地，机上乘坐的是120名四川省
巴中市巴州区赴金华返岗就业的
员工。这也是 2023 年“浙江－四
川”春风行动暨东西部劳务协作
招聘活动启动以来，浙江省第一
架落地的“复工专机”。

义乌市人社局相关负责人
表示，接下来，义乌将开展“远征
接工”“春暖义乌”系列现场招聘
和直播带岗、助企留工暖心“大
礼包”等活动，做好企业用工保
障。

新华社杭州2月2日电
新华社记者屈凌燕、林光耀

“世界超市”开门迎客 订单外商纷至沓来
——全球最大小商品市场开市观察

◀上接01版 道路全长 3780 米，规划红
线宽度 70 米，其中改造范围宽度 52.5
米。该工程主要是对原本宽阔的中央绿
化带进行改造，新建出双向 6车道，加上
两侧原有的4车道，变成双向10车道。

记者驱车沿着中德大道驶入，可见一
条崭新的双向6车道道路，路面标线清晰，
路两旁的路灯均已安装整齐，行驶在上面
感觉非常宽敞舒适。继续往南，道路与乙
烯铁路相交，需注意减速慢行，随后可见西
半幅三车道路面标线仍未画好，有几处道
路屏蔽进行施工。工业大道最南端与高新
大道交汇处的大转盘已改造成平交路口，
红绿灯还没有安装好，路口中央摆放了临
时交通灯。

工业大道升级改造项目负责人戴杰
文称，目前道路左幅沥青面层摊铺已完
成100%，右幅顶管已完成88%，右幅沥青
面层摊铺已完成 90%，路灯安装已完成
100%，主干道基本具备通车条件。计划
4 月份完成工业大道辅道两侧 4 车道施
工。整体工程完成80%，预计5月前实现
全线通车。年后计划2月6日复工，组织
人员进场施工。

据悉，工业大道升级改造工程去年9
月1日正式进场组织施工，由于无征地问
题及工农关系影响，施工进程较快，“现
场施工前，我们制定了详细的施工计划，
在保证安全的前提下，施工队伍进行 24
小时两班倒施工，现场每日 50 余台大型
机械设备同时作业，力求高质量、快速地
完成该项目的建设。”戴杰文说。

成为连接北组团和中组团
的重要通道

“原本路中间是一段很长很宽的绿化
带，两侧的道路比较窄，这里又是工业园
区，大型车辆比较多，我们平时出入都必
须十分小心。”住在道路附近的村民杨叔
说，拓宽工业大道是不少当地居民的心
声，现在改造后的工业大道宽敞漂亮，十
分方便大家出行。

茂 名 高 新 区 相 关 部 门 负 责 人 表
示，随着工业园区进驻企业逐渐增多，
就业人口规模不断增大，工业大道改
造后将有效解决交通阻塞问题，改善
周边人文居住环境，为茂名高新区完
善配套基础设施、招商引资提供有利
条件，促进经济社会的高质量发展。
同时，工业大道全线通车后，将茂名市
中心与电白连成一线，成为连接北组
团和中组团的又一重要通道，将承担
起城市组团之间联动拓展的枢纽功能
和作用，助力茂名构建“两个圈层”，加
快建设精明紧凑城市。

连接北组团和中组团
的重要通道扩容提速


